

Tu diario

S/ 0.70 WWW.TUDIARIOHUANUCO.PE



COMERCIANTES PIDEN SER PARTE DE LA SOLUCIÓN EN EL 'MERCADO MODELO'

Enviaron documento al alcalde Jara solicitando ser convocados a reunión multisectorial para abordar problema social y de infraestructura



Pág.3

POBLADORES ARRESTAN A SOSPECHOSO DE "ROBACASAS" EN JACTAY



Pág.6

► Joven madre de dos hijos fue asesinada por su conviviente, luego su cuerpo fue sepultado a escondidas en una chacra.

► "Quiero confesar que quiso irse con otro hombre, discutí y se me pasó la mano, la maté y está enterrada en mi chacra", confesó fríamente, Marbin Santamaría, ante la Policía; luego de más de tres años que Jennifer estaba como desaparecida.



LA MATÓ Y ENTERRÓ

Pág.5

EXPEDIENTE DE LA VÍA RANCHO - PANAÓ SERÁ APROBADA EN MAYO

Pobladores amenazan con protesta si no licitan hasta julio



Pág.2

INCAUTAN 116 CELULARES QUE ESTABAN REPORTADOS COMO ROBADOS



Pág.6

IDENTIFICAN ZONA DE ORO Y COBRE CERCA DE TINGO MARÍA

Pág.10

HUÁNUCO **CREA TU FUTURO**

Jr. Bolívar #451

HUÁNUCO **CREA TU FUTURO**

Jr. Prol. Abtao #470

TINGO MARÍA **CREA TU FUTURO**

Av. José Olaya #237

PUCALLPA **CREA TU FUTURO**

Jr. Raymondi #705

ESTUDIA:

- ✓ ENFERMERÍA
- ✓ FARMACIA
- ✓ ADMINISTRACIÓN DE EMPRESAS
- ✓ CONTABILIDAD
- ✓ ADMINISTRACIÓN DE NEGOCIOS BANCARIOS Y FINANCIEROS

INSTITUTO FIBONACCI LICENCIADO

"MATRÍCULAS ABIERTAS 2024"

Mantenimiento de la Carretera Central iniciaría en el mes de mayo o junio

Gobernador regional también informó sobre nuevo plazo para tercer tramo Dv. Chacayán – Ambo y la vía Huánuco – La Unión



Recién entre los meses de mayo o junio iniciarán el mantenimiento del tramo Dv. Cerro de Pasco – Huánuco – Tingo María – Puente Pumahuasi, a cargo de la empresa contratada por Provias Nacional, anunció el gobernador regional, Antonio Pulgar Lucas.

Explicó que, en la reciente reunión en el Ministerio de Transportes y Comunicaciones, se les aclaró que recién a finales del presente mes conocerán al ganador de la licitación cuyo precio referencial es de 76 millones de soles, a partir del cual suscribirán el contrato y entregarán el

terreno para el inicio de los trabajos.

Dejó en claro, que en este proyecto solo existe el interés del Gobierno Regional de Huánuco, para que se pueda atender este tramo de la Carretera Central, al extremo de apoyar con maquinaria y la planta asfáltadora para la atención a las zonas críticas, la cual se reiniciara esta semana con la refacción de los equipos que garantizarán el asfalto requerido.

Respecto al tercer tramo de la carretera Oyón – Yanahuanca – Ambo, señaló que Provias Nacional informó que el expediente técnico del tercer tramo Dv. Chacayán – Ambo,

será aprobado en el mes de julio, y que la licitación será convocada en el mes de setiembre, de modo que la obra será ejecutada a partir del próximo año.

Aseveró que está garantizada el presupuesto de esta obra, para lo cual Provias Nacional ya hizo la programación que corresponde con alrededor de 900 millones de soles.

Por su lado, el consejero delegado y representante de la provincia de Ambo, Carlos Esteban Atencia, reconoció que otra vez se cambió la fecha de la aprobación del expediente técnico que estaba previsto para finales del presente mes, pero que los alcaldes de

la provincia de Ambo, advirtieron al ministro de Transportes, que no aceptarán más postergaciones y que necesariamente debe aprobarse el expediente técnico y licitarse la ejecución en el presente año, para lo cual existe un acta de compromisos.

También, el gobernador regional anunció que el 1 de mayo reiniciarán los trabajos en la carretera Huánuco – La Unión – Huallanca, que se encuentran paralizados desde diciembre 2023, y expresó que las autoridades deben garantizar que la obra se ejecute conforme a las especificaciones técnicas, porque todos esperan que esta sea una buena obra.

Asimismo anunció que, en el caso del Aeropuerto Tingo María se hizo la transferencia para que el Gobierno Regional realice el asfaltado, pero previamente Corpac a través de Aeronáutica debe hacer la reposición de la pista de aterrizaje que costaría 11 millones de soles y sería ejecutado por la empresa contratada por Corpac, luego del cual el Gorehco colocará el asfalto.

Licitación del asfaltado de la vía Rancho - Panao - Chaglla será en julio



Los pobladores Pachitea se levantarán con una huelga hasta la misma capital de la República, de incumplirse el nuevo plazo dado por el Ministerio de Transportes y Comunicaciones para el proyecto de asfaltado de la carretera Rancho – Panao – Chaglla - Rumichaca, es lo que advirtieron las autoridades de la provincia de Pachitea según Roy Tolentino Fabián, consejero regional por esa provincia.

Indicó que, en la reunión efectuada el jueves 11 de abril, en el Ministerio de Transportes y Comunicaciones, les informaron que la licitación será convocada en julio de este año, esperando iniciar la obra antes de finalizar el año.

Sobre el tema, el Gobierno Regional de Huánuco, precisa que en la cita con el

ministro Raúl Pérez Reyes, el viceministro de Transportes Ismael Sutta Soto y directores de Provias Nacional y Descentralizado, se anunció que la aprobación del expediente técnico del primer tramo (Rancho-Panao), está programada para el 15 de mayo de 2024. Se proyecta que la convocatoria para la ejecución de este proyecto se realice en la primera semana de julio.

El gobernador regional, Antonio Pulgar, precisó que anunció que el presupuesto requerido para el presente año ya no será solicitado vía crédito suplementario al MEF, sino que el mismo MTC efectuará una reformulación de su presupuesto y habilitará cerca de 80 millones de soles para este proyecto

Gobernador anuncia inicio de mejora de la “Vía de la muerte”



Hasta que se cuente con una empresa ganadora para el mantenimiento del Corredor Vial Pomabamba - Sihuas - Huacrachuco - Uchiza, se efectuarán trabajos de mantenimiento de esta carretera con las maquinarias de Provias Nacional de Huánuco, San Martín y Ancash, informó Antonio Pulgar Lucas, gobernador regional.

Manifestó que, en la reunión realizada en el Ministerio de Transportes

y Comunicaciones les anunciaron que, en 15 días más las maquinarias de estas tres oficinas zonales de Provias Nacional intervendrán en la vía para garantizar la transitabilidad.

Asimismo, señaló que en las próximas semanas Provias Nacional procederá al lanzamiento de la sexta convocatoria a la licitación del Servicio de mantenimiento del Corredor Vial Pomabamba - Sihuas - Huacrachuco - Uchiza.

Esperan que en esta

oportunidad puedan tener una empresa ganadora que suscriba el contrato para este corredor vial, que hasta en cinco oportunidades fue licitado, sin que lamentablemente se cuente con un ganador para ejecutar el mantenimiento.

Por su lado, el consejero regional por la provincia de Marañón, Dante Tarazona Reyes, ratificó el anuncio de la sexta convocatoria de licitación, pero de repetirse el problema de no tener una empresa que

ejecute el mantenimiento, contratarán al Batallón de Ingeniería del Ejército Peruano para que se encargue de este trabajo.

Recordó que, los transportistas y usuarios de este corredor vial la conocen como la “Vía de la muerte”, por los constantes accidentes que ocurren con lamentables consecuencias.

La “Vía de la muerte” tiene 271 Km de extensión, dividida en 9 tramos, de las cuales 5 están en territorio de Huánuco.

Comerciantes piden ser parte de la solución en el 'Mercado Modelo'

Enviaron documento al alcalde Antonio Jara solicitando ser convocados a reunión multisectorial



Mediante un oficio ingresado a la Municipalidad Provincial de Huánuco, el presidente de la Asociación Frente de Defensa de los Trabajadores Formales del Mercado Modelo, Antonio Taleñas Verrocal, se dirigió al alcalde Antonio Jara Gallardo, para solicitar que su representada sea incluida en la reunión multisectorial como el que fue desarrollado el 9

de abril, para abordar la situación social del Mercado Modelo.

“Mediante el presente, manifestamos a su despacho, que los asociados y en nuestra condición de dirigentes, siempre estamos preocupados y tomamos las acciones que nos corresponden con el fin de que tanto los asociados y la ciudadanía que acude a nuestro centro de abastos, cuenten con las condiciones de seguridad

y salubridad”, refiere el dirigente en parte del escrito.

También señala que la falta del certificado de Defensa Civil para el 'Mercado Modelo', debe revertirse con el apoyo de las autoridades involucradas, en la medida que resulta un tema de carácter social por la magnitud de los emprendedores comerciantes que se encuentran en el lugar desde hace más de 40 años.

“Es por ello, solicitamos a su despacho se sirva convocar a una reunión multisectorial (Defensoría del Pueblo, Ministerio Público, Policía Nacional, etc) y se nos incluya como partícipes de dicha reunión para abordar la problemática social y de infraestructura del mercado modelo de Huánuco, de tal manera que tanto autoridades y la sociedad civil, podamos llegar a soluciones inmediatas y

de largo plazo”, finaliza el documento.

Sobre el particular, el asesor legal de la asociación de comerciantes, Ladislao Díaz, tras dejar en claro que la municipalidad de Huánuco tiene la competencia para ejecutar el ordenamiento de las actividades económicas en el mercado y toda la ciudad, el alcalde debe tener en cuenta que en el caso del el 'Mercado Modelo' es un tema social,

cuya solución debe pasar también por la participación de los comerciantes.

“Nos gustaría participar en las reuniones, porque si somos parte del problema, también debemos ser parte de la solución”, expresó el letrado.

Manifestó también que si bien las autoridades tienen las facultades legales para hacer el ordenamiento, es importante el dialogo y el consenso para evitar el conflicto social, entendiendo que los comerciantes son trabajadores con familias.

“Lamentamos que quieren solucionar el problema sin la participación de los comerciantes del mercado, por eso hemos solicitado que cuando hagan estas reuniones nos inviten para participar y aportar como poder lograr el ordenamiento”, dijo Díaz, tras recordar que el tema del reordenamiento viene desde hace más de 30 años, y debe ejecutarse en toda la ciudad de Huánuco, dentro del marco legal y atendiendo el tema social.

También resaltó que cuando de por medio esta la intensión político no se logrará reordenar. Agregó que hace falta mucho trabajo de sensibilización para lograr un reordenamiento a largo plazo.

Falta habilitación urbana para culminar perfil del futuro hospital de Essalud en La Despensa



La elaboración del perfil técnico del futuro Hospital EsSalud de Huánuco tiene un 95% de avance en su elaboración, pero no se podrá culminar

al 100% hasta no contarse con la resolución de habilitación urbana, que debe emitir la Municipalidad Distrital de Santa María del Valle, aclaró Jorge

Alvarado Lino, dirigente de trabajadores y uno de los promotores de este proyecto desde hace más de 15 años.

Reconoció que el avance de la elaboración del perfil técnico para el futuro hospital de alta complejidad de EsSalud, ya alcanzó el 95%, pero se retrasa su culminación y aprobación final porque lamentablemente la Municipalidad Distrital de Santa María del Valle no avanza en la habilitación urbana de la zona en La Despensa, donde será la construcción; aludiendo

que no cuenta con apoyo del equipo profesional que le habría ofrecido el Gobierno Regional de Huánuco.

Señaló que, se hizo presente en la Gerencia de Proyectos e Inversiones de EsSalud en la ciudad de Lima, donde fue informado de la visita del gobernador regional y del anuncio del viaje de la presidenta ejecutiva a la ciudad de Huánuco para dar a conocer los avances del proyecto, pero le reiteró que sin habilitación urbana no es posible aprobar el perfil técnico.

Hizo un llamado al gobernador regional para coordinar con la Municipalidad Distrital de Santa María del Valle, a fin de agilizar la elaboración y culminación de la habilitación urbana que permitirá culminar los estudios técnicos que se necesitan.

En relación a los plazos informados por el gobernador regional para el inicio de la obra, las consideró como optimistas, pero no realistas, por cuanto al no tenerse la habilitación urbana y por ende al no contarse con el perfil técnico aprobado, no se puede tener certezas que la elaboración

del expediente técnico se culminará en seis meses.

Recordó también que, en la actualidad este proyecto no se encuentra considerada en el Presupuesto Multianual de Inversiones (PMI), por no tenerse perfil técnico aprobado, por lo cual recién a partir de su inclusión en el PMI podrá ser considerado en el Presupuesto Institucional del presente año o del próximo para la convocatoria a la licitación.

También falta el proyecto de la defensa ribereña que es complementario para la construcción del futuro hospital de EsSalud.

Muertes maternas y sistema de salud

En la semana que paso, se conocieron de dos muertes maternas en Huánuco.

Eudalina Grados Rueda de 23 años, fue evacuada del centro de salud de Umari en Pachitea con fallas en el corazón tras dar a luz, al Hospital Regional Hermilio Valdizán, donde permaneció 17 días en UCI. La esperanza para salvarle era trasladarla a un hospital de Lima, pero según el director del nosocomio, la referencia vía aérea nunca fue aceptada; dejó de existir en esa vital espera.

El otro caso es de Lourdes Aroni Campos (20), natural de alejado poblado de Santa Rosa de Pata en Puerto Inca, quien al presentar un problema en su embarazo, fue trasladada al precario puesto de salud de la jurisdicción; pero por falta de equipos como un ecógrafo no detectaron lo que le ocurría. Al pasar de las horas, fue llevada al hospital de Pucallpa, pero fue demasiado tarde, el feto estaba muerto en su vientre, lo que le causó la muerte.

De esa manera mueren decenas de mujeres, pero también otros tipos de pacientes, porque en los lugares más alejados, no solo paran cerrados los establecimientos de salud, sino que no hay médicos, ni equipos necesarios; y peor, ni medicamentos.

Según el propio Ministerio de Salud, existe un déficit de 30% de personal en los establecimientos de categoría I-3, el primer nivel de atención. Se necesita unos 130 mil entre médicos, enfermeras, obstetras, psicólogos, etc. para atender las 24 horas.

Sin embargo, las carencias de personal no son las únicas deficiencias. Los establecimientos de primer nivel de atención carecen de equipos médicos mínimos, no cuentan con ambulancias o las que existen tienen deficiencias o están inoperativas. Algunos incluso no tienen servicios básicos y atienden en infraestructuras antiguas o inadecuadas.

La presidenta Dina Boluarte, se enorgullecó en su presentación en la asamblea de la ONU que el 99% de los peruanos contaban con un seguro de salud. ¿Sirve tener ese seguro sin un centro de salud con condiciones básicas para recibir atención?

Las muertes maternas como las señaladas, también certifican que el sistema de salud en el país está en crisis, y es un problema que golpea hace muchos años.

Corrupción: inconducta funcional de ilusos burócratas



Por:
Jorge M. Chunga Martínez*

En el último decenio he corroborado exagerada controversia en quien o quienes pueden ser los gestores en la administración pública; pues si pudiéramos medir el impacto productivo de estos gestores podrían concluir en una incertidumbre significativa, pues los ilustres gestores en la administración y gestión pública son los filtrados por la autoridad nacional del servicio civil - SERVIR. A pesar que son los llamados a modernizar la función pública, son los artífices de esos succulentos platos llamados "autonomía" y la perversa "adenda"; diagnóstico que lo puede ilustrar un egresado universitario; sino miremos las acciones vaporizadas de una contraloría que los últimos años se sojuzgo a llevar una estadística de incremento de la corrupción en números como un laurel de gestión en épocas de TIC e IA. El resultado es conocido la mega lesión patrimonial o perjuicio económico al Estado.

¿Y los entes anticorrupción dónde están?

La comisión de alto nivel anticorrupción - CAN, creada mediante Decreto Supremo N° 016-2010-PCM, esta comisión se auto-califica como un espacio dizque de articulación y de coordinación entre instituciones públicas, privadas y la sociedad civil. Aunque suene patético su objetivo es proponer políticas de corto, mediano y largo plazo que

apuntan a prevenir y combatir la corrupción.

Entre sus miembros plenos, lo conforman increíblemente la crema y nata de la burocracia nacional, entre otras la lideran el Congreso de la República, Poder Judicial, PCM, Ministerio público y tribunal constitucional. En la otra orilla están los miembros observadores, integrado por Contraloría General, Defensoría del pueblo, OSCE, Proetica, Confiep, SNI, CCL, entre otros; en resumen, esta comisión no ejerce sus funciones como tal, sus comisionados expresan un conflicto de intereses de "alto nivel".

La contraloría general de la república - CGR, entidad del Estado esta enclenque en sus controles, por muchos decenios han funcionado con oficinas con marca "elefantes blancos", desde gerencias y subgerencias anticorrupción con raquíuticos resultados en "anti", no pudiendo ni siquiera curarse en salud, se presume que hasta ex funcionarios son proveedores estatales a pesar de cuestionados procesos judiciales evidentes.

La CGR increíblemente cuenta con un Observatorio Nacional Anticorrupción; entre otros instrumentos de control y con apetitoso presupuesto poco habitual, se puede predicar el lento o nulo avance en articular una efectiva herramienta de control del gasto público y seguimiento de fórmulas que permitan extirpar el otro cáncer: La corrupción.

Las fiscalías especialidades en delitos de corrupción de funcionarios-FECOF, su funcionamiento data desde año 2000, estas fiscalías investigan los delitos de corrupción que afectan en correcto funcionamiento de la administración pública y su alcance es a nivel nacional. Su estructura organizativa de FECOF está establecida en el reglamento de las fiscalías especializadas en delitos

de corrupción de funcionarios, fiscalías especializadas en criminalidad organizada y fiscalías especializadas en lavado de activos.

Dentro de sus competencias es conocer investigaciones con alcance de organización criminal, complejidad, gravedad, repercusión nacional o internacional.

A esta entidad, no se le conoce memoria anual alguna de sus resultados de gestión, esto por el escudo de la "autonomía" que alardean la mayoría de entidades del aparato estatal. Aquí no es relevante los principios de la función pública, no se conoce la eficacia, transparencia e igualdad.

La procuraduría pública especializada en delitos de corrupción - MINJUS, entidad encargada de ejercer la defensa jurídica del Estado al amparo de la constitución y leyes, con el fin de cautelar los intereses del Estado, en los casos de corrupción de funcionarios de todo nivel. Tiene por misión el cobro de las reparaciones civiles y recuperación de activos en materia de corrupción. Invocamos presenten su balance de productividad a la fecha y no tener la percepción de que se trata de otro elefante blanco de la burocracia nacional.

Tenemos amplio menú de entidades "autónomas" que mapean en sus diferentes manifestaciones a la corrupción, todos estos entes con un aparato logístico con empleo de tecnología y sistemas integrados de información y un soporte en talento humano que debería alentar a la competitividad organizacional. Entonces amerita la interrogante: **¿Qué pasa o pesa en la CGR-CAN-FECOF-MINJUS para atenuar la corrupción?**

*Perito Contable-Asesor de Empresas/Email: peritosjudiciales@gmail.com

Joven madre que estaba desaparecida hace tres años fue hallada bajo tierra

Su conviviente condujo a las autoridades hasta el lugar donde sepultó a Jennifer, luego de confesar que la asesinó por celos

A más de tres años de haber desaparecido misteriosamente, el fin de semana un equipo forense que viajó desde Huánuco y policías del Departamento de Investigación Criminal de Leoncio Prado dirigidos por el fiscal Wilmored Esteban Maylle, exhumaron los restos de Jennifer Juanante Orizano (26), quien fue asesinada y enterrada por su conviviente.

Según el reporte policial, todo inicia con la denuncia por desaparición que Misael Rosario Juanante (37) presentó en la unidad especializada el 22 de octubre del 2023. Tras la alerta, los policías interrogaron a los familiares, amigos y finalmente llamaron a declarar a Marbin Santamaría Eugenio (35) de quien los parientes sospechaban de qué podría tener algo que ver con su desaparición, esto luego



que en el Facebook descubrieron un mensaje de una de sus amigas pidiendo justicia para la madre de familia.

Es así que el 11 de abril del 2024, Santamaría Eugenio, natural de Pano

acudió a la sede policial para brindar su declaración con relación a la desaparición de la madre de familia y al ser consultado si sabía del paradero de Jennifer, el feminicida confeso. "Quiero confesar

que ese día ella quiso irse de la casa con otro hombre, discutí y se me pasó la mano, la maté y está enterrada en mi chacra"; dijo fríamente ante los policías.

Ante tal confesión,

el fiscal solicitó al juzgado de turno la detención preliminar por 72 horas de Marbin Santamaría y el día siguiente (12 de abril), desde tempranas horas del día condujo a los investigadores, equipo fo-

rense y fiscal hasta el caserío de San Juan de Tulumayo en el distrito de Tulumayo, donde luego de caminar por más de media hora llegaron al terreno, donde en marzo del 2021 enterró a la madre de sus dos hijos.

Mientras el representante del Ministerio Público redactaba el acta de hallazgo, los policías procedían a excavar más de un metro la fosa para finalmente exhumar los restos de Jennifer Juanante. Los restos fueron puestos en una bolsa negra para luego ser trasladados a la morgue de Castillo Grande para ser sometidos a necropsia por el equipo forense.

Tu diario ALGO +

Marbin Santamaría Eugenio es investigado por la presunta comisión del delito de feminicidio y hasta anoche continuaba detenido en el complejo policial de Tingo María.

Huánuco Toño Jara

Paga tus tributos y participa en el

SORTEO DE ELECTRODOMÉSTICOS

Sorteo 06 Junio

Descuentos tributarios

2024	40% <small>dict.</small>	Hasta el 30 de abril	2020	22.5% <small>dict.</small>
	35% <small>dict.</small>	Hasta el 28 de junio	2021	25% <small>dict.</small>
	30% <small>dict.</small>	Hasta el 29 de agosto	2022	27.5% <small>dict.</small>
			2023	30% <small>dict.</small>

Alta que cubren de oficio a empresas y Tercer el 2023, según el Decreto del 30%

GOBERNADOR PREMIARÁ CON OBRAS DE

5.3 1.5

Millones Millones

A MUNICIPIOS QUE APOYEN A EMPRENDEDORES

Apoya al emprendedor de tu localidad con su plan de negocios para ser parte del PROCOMPITE y gana un proyecto para tu población.

HUÁNUCO **# Huánuco Para el mundo** **Antonio Pulgar**

Enardecidos vecinos atan de pies y manos a presunto 'robacasas'

Policías de la comisaría de Huánuco llegaron hasta el sector de Jactay para rescatar al sospechoso



Cansados de robos en sus viviendas y no ser atendidos por las autoridades, ayer en la tarde, pobladores del asentamiento humano Héroes de Jactay arrestaron a uno de los sospechosos a quien usando una soga ataron de pies y manos para luego ponerlo en el piso hasta

la llegada del personal policial de la comisaría de Huánuco. Mientras esperaban a los agentes, una mujer que llevaba puesto una chompa celeste pedía

que no lastimen a su hijo y a unos metros más allá un niño agredía físicamente a los moradores por haber arrestado a su padre.

Luego de varios minutos de espera llegó al lugar un contingente policial dirigido por un oficial, quien explicó a los presentes que no era la manera de actuar con el sospechoso que estaba de pie, pero atado las manos hacia atrás. Uno de los agraviados, dijo que hace dos días ingresaron a su casa y robaron todas sus cosas de valor, incluyendo sus gallinas por lo que pedían que respondan por sus acciones ilícitas.

El sospechoso identificado como Erick Crisolo Hinostroza (23) fue trasladado a la dependencia policial para ser investigado por la presunta comisión de los delitos de hurto agravado y lesiones, este último debido que habría agredido con una piedra a Matilde Rojas Bardales y Rocío Lastra Espinoza, quienes le reclamaron por haber robado sus pertenencias.

Al cierre del informe, el presunto "robacasas" continúa en diligencias en la comisaría de Huánuco a donde también acudieron las agraviadas.

Ordenan capturar a sentenciado por violación sexual



Eliol Guzmán Camacho (23) conocido como "Dany" (23) fue sentenciado a cadena perpetua tras ser hallado culpable de los delitos de violación sexual y tocamientos indebidos en agravio de una menor de 9 años. Asimismo, los magistrados del Juzgado Penal Colegiado Supraprovincial de Leoncio Prado ordenaron la ubicación y captura del sentenciado que, además, deberá pagar 45 mil soles por concepto de reparación civil.

Según la acusación realizada por el fiscal David Melgarejo Alcedo de la Fiscalía Mixta de Monzón, las agresiones sexuales ocurrieron del 2013 al 2017 desde

que la agraviada tenía 7 años y vivía en su casa ubicada en la localidad de Caunarapa, distrito de Monzón en la provincia de Huamalíes.

La primera vez que la niña fue manoseada por su vecino ocurrió en el 2013 cuando fue llevada con engaños hasta un baño, luego cuando tenía 8 años y así sucesivamente aprovechando que no estaban sus padres. El 23 de octubre del 2016 los manoseos pasaron a la violación y esto habría ocurrido hasta en tres oportunidades por lo que la menor contó a sus progenitores de lo que había pasado y ellos denunciaron antes las autoridades.

Incautan 116 celulares y detienen a 11 personas



En el operativo denominado "Terminales Móviles" realizado el fin de semana, policías del Departamento de Investigación Criminal de Huánuco incautaron 116 celulares de diferentes marcas y modelos que en Osiptel estaban registrados como perdidos y sustraídos. La

intervención que contó con la participación de otras unidades de la Región Policial Huánuco estuvo centrada en la galería Huallayco, ubicado al frontis del mercado modelo.

Durante la redada once personas entre los que estaban dueños y ad-

ministradores de stand de venta de celular fueron detenidas por estar inmersos en la presunta comisión del delito de receptación agravada.

Hasta anoche Klinger Pajuelo Cortez (19), Yover Mayller Bonifacio (22), Edson Chávez Escobal (32), Jeanpool Chávez Huamán (20), Thania Gómez Salador (21), Franciscano Tarazona Ávalos (28), Alvin Moreno Tadeo (24), Jhordy Casas Pablo (19), Nidia Bonifacio Dionisio (19), Nélida Leyva Salazar (43) y Aidee Santiago Tarazona (18) continuaban detenidos en el complejo policial.

Capturan a buscados por la justicia



El fin de semana, agentes de las diferentes unidades de la Región Policial Huánuco capturaron a varias personas que estaban solicitadas por la justicia por diferentes delitos. Magno Nieto Baltazar (36) fue detenido al in-

terior del mercado modelo por estar requerido desde el 10 de octubre del 2023 por el Juzgado Penal Colegiado Supraprovincial de Huánuco por violación sexual, mientras Bernabé Tuana Amasifuen (56) fue apresado en Margos

por estar pedido por el delito de tráfico ilegal de especies acuáticas.

Asís Félix Echevarría (36) era requerido por tráfico ilícito, Kenyi Angelo Pinto Verde (hurto agravado), Davis Doroteo Silva (omisión a la asistencia familiar), Mirella Lacey Cáceres Rezza (violencia familiar), Yober Frayan Santillán Olortin (violencia familiar), Jhon Raúl Torres Runco (peligro común), Wilder Lorenzo Espinoza Caldas (violación sexual) y otros. Los detenidos fueron a disposición de la Policía de Huánuco y Tingo María.

En un día dos locales fueron asaltados en Tingo María

Jefe policial de Huánuco convocó a una conferencia de prensa a los medios de comunicación de Tingo María



Para hoy a las 9:00 de la mañana en el complejo policial de Tingo María, el jefe de la Región Policial Huánuco, general PNP Mauricio Quiroga Camacho a través de la oficina de Imagen Institucional programó una conferencia de prensa para informar a los

medios de comunicación, sobre los últimos asaltos ocurridos en la ciudad de la Bella Durmiente que puso en vilo a la Policía.

Fuentes policiales, informaron que el oficial presentaría al ciudadano venezolano Rafael Fuentes Manrique como principal sospechoso de los dos últimos asaltos ocu-

rridos la noche del 13 de abril, entre las que está la botica Santa Catalina, ubicada en la cuadra 3 de la avenida José Pratto.

Según la denuncia realizada por Susana Panduro Cárdenas (35) instantes que atendían en la botica Santa Catalina, donde también funciona un agente de BCP in-

gresaron dos personas simulando realizar un depósito. Los delincuentes que llevaban puestos mascarillas y cascos cerrados de seguridad esperaron el momento oportuno para actuar y tras mostrar las armas que portaban obligaron a las trabajadoras irse para la parte posterior para

que uno de ellos ingrese a sacar todo el dinero recaudado durante el día.

Mientras el malhechor saca el dinero de todos los cajones, el segundo delincuente que cumple la función de campana pide tranquilidad a las mujeres, mientras amenazaba que sería peor para ellas si hacían algo. "Colaboren por favor colaboren, peor va ser ah", dijo uno de los asaltantes mientras mostraba el revólver que tenía escondido en su cintura.

En el ilícito penal que duró más de dos minutos, el malhechor que hace de campana sale primero, luego de unos segundos hace lo mismo el delincuente para correr hasta la motocicleta que esperaba unos metros más allá de la puerta para luego huir y perderse.

Entre tanto, las agraviadas que pasaron el susto de su vida comunicaron el hecho a las autoridades con la esperanza que identifiquen a los autores del asalto, cuyo movimiento quedó registrado en las más de

tres cámaras de seguridad que tiene el local.

CAMBIOS. Ante la ola de asaltos ocurridos en las últimas semanas, la ciudadanía exige acciones inmediatas al comando policial, entre ellos cambios del jefe de la División Policial de Leoncio Prado y el comisario de Tingo María. Las cámaras de seguridad funcionan al 90% y supuestamente es monitoreado por un efectivo policial, pero no es posible que en las narices de la policía y serenazgo estén ocurriendo asaltos", dijo un vecino, cuyo nombre guardaremos en seguridad.

Asimismo, cuestionó a los policías que en las noches y madrugadas realizan operativos buscando borrachos, dejando de lado los patrullajes preventivos. Al ser informado sobre la visita del jefe policial de Huánuco, dijo que al igual que otros comerciantes espera los cambios para frenar la ola de inseguridad que azota a Tingo María.

PILLCO MARCA
Renace contigo

TU MUNICIPALIDAD TE PREMIA 2024

PAGANDO TU IMPUESTO PREDIAL MUNICIPAL GANA UN AUTO OKM

CAMPAÑA DE BENEFICIOS EN ARBITRIOS MUNICIPALES 2024

DESCUENTOS DE LOS AÑOS	2003 - 2015	50 %
	2016 - 2017	40 %
	2018 - 2019	40 %
	2020 - 2021	45 %
	2022	55 %
	2023	60 %
	2024	65 %

Las entidades públicas no tienen los beneficios de descuentos en el pago de arbitrios municipales

Diana Plejo

Amarillis | Digital ecológico y emprendedor. | **RIGER HIDALGO** | **#SOY FELIZ EN AMARILIS**

MERCADO DE ABASTOS PAUCARBAMBA

NUESTRO NUEVO MERCADO DE PAUCARBAMBA

¡MODERNO Y PARA TODOS!

ÁREA CONSTRUIDA 15,702.64 m

Consejeros piden no discriminar en actos oficiales del Gorehco

Como ocurrió con la invitación selectiva para reunión en el MTC



Malestar en gran parte de los consejeros regionales causó la participación selectiva de solo tres consejeros regionales conjuntamente con el gobernador regional y alcaldes de algunas provincias, en la reunión efectuada el jueves 11 de abril en el Ministerio de Transportes y Comunicaciones (MTC).

En dicha cita solo participaron Carlos Esteban Atencia, consejero delegado y representante de la provincia de Ambo;

Roy Tolentino Fabián, consejero por Pachitea, y Ricardo Prado, consejero por Huamalíes. El hecho causó molestia en varios integrantes del Consejo Regional, por no haberse considerado a los consejeros regionales que permanentemente ponen en agenda el tema de las carreteras nacionales.

Olchese Tarazona Gonzales, consejero por la provincia de Huánuco, señaló que se dejó de lado a consejeros como Eliel Escobal de la provincia de Pachitea, por la carretera

Rancho - Panao - Chaglla; a Roció Isla Esteban de la provincia de Yarrowilca y Vidal Adrián Facundo, por la carretera Huánuco - Chavinillo - La Unión - Huallanca; Dante Tarazona, por la carretera Sihuas - Huacrachuco - Uchiza; además de los consejeros de la provincia de Huánuco sobre la carretera Central Dv. Cerro de Pasco - Huánuco - Tingo María.

Al respecto, el consejero delegado Carlos Esteban Atencia, señaló que, en la reunión par-

ticiparon el ministro de Transportes y Comunicaciones, y el director ejecutivo de Provias Nacional, para tratar sobre la problemática de las carreteras nacionales como la Carretera Central y la carretera Oyón - Yanahuanca - Ambo, habiendo planteado los puntos de vista por tales proyectos.

Finalmente, se comprometió a subsanar lo ocurrido con la participación de los consejeros regionales para las siguientes oportunidades.

“Borran” a regidora Morales del grupo de Whats App oficial

Para el particular punto de vista del abogado Baltazar Vara Berrospi, que ocupa el cargo de secretario general de la Municipalidad Provincial de Huánuco, la ingeniera Sherly Morales Villanueva, ya no es considerada como regidora del Concejo Provincial de Huánuco, al proceder a retirarla del grupo Whats App oficial de regidores.

Al respecto, la regidora de oposición que fue vacada en primera instancia por el Concejo Provincial de Huánuco, presentó el último viernes 12 de abril un documento ante el Jurado Nacional de Elecciones (JNE), en el que da cuenta de las últimas acciones irregulares en que incurrió el Concejo Provincial de Huánuco

de declarar acto firme la vacancia el día miércoles 10 de abril de 2024, a pesar de tener conocimiento oficial que el 20 de febrero del 2024 presentó el recurso de apelación ante el organismo electoral.

En el último documento presentado, la concejal solicita al máximo ente electoral del país, que proceda a requerir a la Municipalidad Provincial de Huánuco el expediente de la vacancia para su pronunciamiento en segunda instancia.

EL JNE es la única instancia que reconoce o retira las credenciales a un regidor (a), razón por la cual hasta su pronunciamiento oficial se respeta la credencial expedida.



Municipalidad de Huánuco solo gastó 1.5% en ejecución de proyectos



Hasta la fecha, la Municipalidad Provincial de Huánuco solo ha ejecutado el 1.5% de su presupuesto en proyectos de inversión pública, conforme lo reporta el portal Transparencia de la Municipalidad Provincial de Huánuco, informó Miluska Torres Peña, regidora de oposición del Concejo Provincial de Huánuco.

Sostuvo que, ese porcentaje solo denota la poca

capacidad de gestionar y hacer proyectos que ayuden a Huánuco a salir de la pobreza extrema y mejorar la calidad de vida de la población, notándose que no hay proyectos relacionados al saneamiento, la cultura, transportes, etc, como viene haciéndolo Moquegua que está liderando la capacidad de gasto en este año a nivel nacional, mientras aquí las autoridades carecen de visión y criterio.

Consideró que, realmente es muy penoso el

poco interés que está demostrando la presente gestión. Ya que se está perdiendo valiosísimo tiempo en enfrentamientos internos y externos que a nada bueno conducen. Se debería trabajar de manera mancomunada enarbolando primero la bandera de Huánuco antes que lo político, toda vez que ya no estamos en campaña, que aún estamos a tiempo de sacar adelante a esta tierra hermosa que nos vio nacer.

Recordó que el año

pasado 2023, al 31 de diciembre la Municipalidad Provincial de Huánuco también mostró graves dificultades para la ejecución presupuestal al haber gastado solo el 52% en la ejecución de proyectos de inversión pública.

Expresó su descontento, por cuanto entre las 84 municipalidades del departamento de Huánuco, la Municipalidad Provincial de Huánuco, se ubica en el 74° lugar en ejecución presupuestal en el presente año.

Huamalíes decide este jueves si acatan paro contra Antamina

Ante constantes incumplimientos de los acuerdos en la Mesa de Diálogo de Llata



Descontento, decepción y malestar generaron los resultados de la Mesa de Diálogo de Llata (Huamalíes), que tuvo lugar el viernes 12 de abril en la sede de la Presidencia del Consejo

de Ministros, por lo cual los representantes de la población huamalíes acordaron convocar a una reunión para este jueves 18 en el que abordarán el tema de la vigencia o no de la convocatoria a un paro de protesta para el 1

de mayo.

Carlos Chávez Firma, vocero del Frente de Defensa y Desarrollo de Llata, señaló que los funcionarios de las diversas instituciones del Estado Peruano y los representantes de la minera Antamina, no

propician confianza en las autoridades y representantes de Huamalíes, por el constante incumplimiento de los compromisos; lo que lleva a enardecer los ánimos de los pobladores para adoptar medidas de fuerza y hacerse respetar.

Detalló que en la reunión trataron sobre los 9 proyectos de infraestructura educativa, a la cual asistió la viceministra de Gestión Institucional del Ministerio de Educación y de Pronied, alcanzándose los siguientes acuerdos: I.E. Daniel Fonseca Tarazona, prevista para iniciarse el 22 de abril, se posterga hasta el 7 de junio con presupuesto que se elevó de 8 a 17.5 millones de soles; I.E. Pampas de Flores, que iba iniciarse en abril, lo pasaron para octubre, por observaciones.

Asimismo, las I.E. de Morca y de San Cristóbal, están programadas para el 15 de agosto de este año; las I.E. de Progreso, Muchcay, San Miguel de Querosh, entre junio y julio aprobarse el expediente técnico, pero su ejecución para el 2025. Las I.E. de Jir-

cacancha y J.C. Mariátegui de La Libertad recién efectuaron saneamiento físico legal, el expediente técnico culminarán este año y su ejecución el 2025.

Respecto a los proyectos viales, en la reunión con el Ministerio de Transportes y Comunicaciones, fue tratado el asfaltado de la carretera Tingo Chico - Morca - Llata - Antamina. La minera no presentó el contrato de la empresa a cargo de la elaboración del expediente técnico, lo que generó malestar en los representantes de Huamalíes. Recién lo harían el 26 de este mes, a partir del cual corre el plazo de 12 meses para elaborar el expediente técnico.

Tu diario
ALGO +

Entre el 25 al 30 de abril se realizaría la próxima reunión para tratar sobre el Hospital de Llata, y los proyectos de las carreteras de las dos márgenes del río Marañón.

Autorizan séptimo viaje oficial de Antonio Pulgar al extranjero



El Consejo Regional de Huánuco autorizó al gobernador regional, Antonio Pulgar Lucas, para que pueda viajar al extranjero por séptima vez, a participar en la segunda reunión técnica del Grupo de Trabajo de Gobernadores por el Clima y los Bosques - GCF Task Force, a realizarse en la ciudad Santa Cruz de la Sierra - Bolivia, del

23 al 26 de abril.

Con la finalidad de obtener la autorización, el mismo gobernador regional efectuó la sustentación de la petición de autorización, explicando la necesidad de su participación en la agenda que contempla por el cambio climático y la estratégica ubicación del departamento de Huánuco en la Amazonia y en la defensa

de la indiscriminada deforestación que se genera y se propicia con la nueva Ley Forestal.

Culminada su exposición se dio pase a la intervención de los consejeros regionales que intercambiaron opiniones sobre la necesidad y oportunidad del viaje, y finalmente a la votación cuyo resultado final fue de 14 votos a favor y 6 consejeros en contra de los consejeros: Olchese Tarazona y Dante Tarazona (Huánuco), Vidal Adrián (Dos de Mayo), Eliel Escobal (Pachitea), Lester López (Puerto Inca) y Rocío Isla (Yarowilca).

El consejero por Marañón, señaló que el mismo gobernador regional reconoció que le falta informar de los resultados de su viaje al extranjero del año 2023.

Gobernador anunció compra de 78 vehículos para la Policía



En reunión realizada el pasado viernes en la ciudad de Lima, con el presidente del Consejo de Ministros y el ministro del Interior, Antonio Pulgar, anunció que el Gobierno Regional de Huánuco procederá a la adquisición de 23 camionetas de doble cabina y 55 motocicletas para la Regional Policial Huánuco.

El mandatario regional indicó que, informó de la compra porque el gobier-

no regional tiene como una de sus prioridades el equipamiento de la Policía Nacional del Perú, en esta región, para la mejora del patrullaje y garantizar la seguridad ciudadana.

Explicó que, el propósito de la reunión fue mostrar que por un lado existe una gestión regional preocupada en la seguridad ciudadana, pero también que al Gobierno Nacional con el Ministerio del Interior, le correspon-

de realizar inversiones en favor de Huánuco en materia de seguridad, para prevenir que más adelante la delincuencia organizada no tome desprevenida a las instituciones y se eviten secuelas de inseguridad.

Desde la gestión del exalcalde Aníbal Solorzano se encuentra pendiente el proyecto del Macro laboratorio Policial que evitaría demoras en las investigaciones de los crímenes.

Minera identifica nueva zona de oro y cobre en Previsto y Belén

La compañía Hannan Metals Limited presentó descubrimiento 19 km. de Tingo María



La minera Hannan Metals Limited, de capitales canadienses, anunció el descubrimiento de una nueva zona de pórfido (roca compacta) de oro y cobre en su proyecto Valiente, ubicado a 19 km. de la ciudad de Tingo María en la provincia de Leoncio Prado, región Huánuco. El sector, llamado Previsto East, contiene muestras de suelo con niveles anormalmente altos de oro, asociados con múltiples rocas grandes mineralizadas de cobre y oro.

“El proyecto Valiente, 100% propiedad de Hannan, sigue mejorando con nuestros equipos expandiéndose y haciendo nuevos descubrimientos. La escala del sistema de pórfido de cobre rico en oro de Previsto East compete con algunos de los mejores proyectos de pórfido en etapa previa al descubrimiento”, indicó Michael Hudson, ejecutivo de la compañía.

Dicho descubrimiento es el octavo objetivo importante de pórfido o epitermal hallado dentro

de un área de 25 km por 10 km en las zonas Previsto y Belén. El ejecutivo señaló que el área más grande de Previsto permanece en gran medida inexplorada y que su trabajo está demostrando que existe un grupo de pórfido gigante, cuya huella probablemente se expandirá con más prospecciones minerales durante este 2024.

“Nuestros equipos están expandiendo su huella para identificar objetivos adicionales ricos en cobre y oro adyacentes a Previsto Este. Una emo-

cionante prospección en etapa inicial ha identificado grandes afloramientos de mineralización de óxido de cobre de un estilo similar a 3.5 km al oeste del objetivo Previsto Este durante un reciente trabajo de campo”, detalló.

El proyecto Valiente, de propiedad total de Hannan Metals Limited, fue descubierto en 2021 durante un extenso programa de exploración ‘greenfield’ iniciado por Hannan. La minera canadiense posee 1,002 kilómetros cuadrados de zonas de mineral prospectivas para sistemas de pórfido de cobre y oro en el proyecto Valiente, en el centro-este de Perú.

La empresa ha estado explorando activamente el proyecto desde 2021 y obtuvo con éxito permisos sociales para todas las áreas de interés de la zona. En enero de 2024, Hannan Minerals presentó su primera solicitud de perforación (DIA) que cubría dos objetivos de pórfido y un objetivo epitermal en la zona de Belén.

Equipo de salud de Huacrachuco salva la vida de una madre y su bebé



Colaboradores del centro de salud de Huacrachuco, que forma parte de la Red de Salud Leoncio Prado, protagonizaron un exitoso rescate de una ma-

dre que padecía de retención placentaria y su recién nacido en una situación crítica. El hecho tuvo lugar en las alturas de la comunidad de Panococha.

Con la coordinación del Comité de Vigilancia de Mortalidad Materna, el equipo encabezado por la obstetra Mónica Soria Ramírez y la enfermera Tania Gómez Ramos, demostró su valentía y profesionalismo, para prestar asistencia y trasladar a la paciente y su bebé al centro de salud de Huacrachuco para una atención médica urgente.

El trayecto, que implicó

unos 40 minutos a pie y 15 minutos en vehículo, fue un desafío debido a las condiciones geográficas. Sin embargo, el equipo no escatimó esfuerzos para garantizar la seguridad y bienestar de la madre y el niño.

Una vez en el centro de salud de Huacrachuco, brindaron atención médica necesaria para la extracción de la placenta a la madre que actualmente está en proceso de recuperación. El bebé que nació con 2 kilos 150 gramos, también se encuentra en buenas condiciones.

Agricultura entrega 400 mil plántones a beneficiarios del proyecto té verde



La Dirección Regional de Agricultura (DRA), a través del proyecto de té verde, entregó 400 mil plántones de este producto a los beneficiarios en 15 comunidades y anexos del distrito Daniel Alomía Robles - Pumahuasi en la provincia de Leoncio Prado.

El titular del sector, Yarushel Valenzuela, des-

tañó que este proyecto está destinado a fortalecer el nivel de productividad y competitividad de la cadena del té verde en la región.

Con un total de S/5 365 387.72, el proyecto beneficia a 753 familias, con el objetivo principal de brindar asistencia técnica, instalar nuevas hectáreas del cultivo, así como realizar capacitaciones grupales y escuelas de campo.

Juana Bermúdez,

¡CÚRATE!

DIABETES - CÁNCER - ANEMIA - ARTROSIS - OSTEOPOROSIS - DEMENCIAS - ENFERMEDADES CARDIOVASCULARES, DIGESTIVAS, HEPÁTICAS, RENALES Y OTRAS.

CONSULTA GRATUITA

Dr. José Francisco Flores Cornejo, agrónomo especializado en medicina natural - doctorado en investigación médica en Argentina (1967). Jubilado en Argentina y radicado en Huánuco. Te atiende SIN COBRO DE CONSULTA.

CONSULTORIO: Jr. Los Huarangos N° 129
Teléfono: 961 495667
Correo: josecarlosfranciscoflores@gmail.com

CÓMO LLEGAR VÍA COLECTORA

SEIP
EXCLUSIVA SAC
ATENCIÓN LAS 24 HRAS DE 2:00 AM A 9 PM

GERENCIA 962697320 962 938 583

SERVICIO INTERPROVINCIAL DE AUTOMOVILES
HUANUCO - TINGO MARIA - AUCAYACU - TOCACHE - JUANJUI - TARAPOTO

HUANUCO:	TINGO MARIA	AUCAYACU
JR. GRAL. PRADO N° 1099 TELF. 51-3933 CEL: 962 914 033	AV. RAIMONDI N° 108 TELF. 56-2793 CEL: 962 914 038	AV. LIMA N° 125 CEL: 902 225 319

MEDICO CIRUJANO

Dr. PEDRO LAHURA ROJAS
Cirugía General y Laparoscópica
CMP: 15972 RNE: 7272

OPERACIONES EN:

- *VESÍCULA
- *CIRUGÍA LAPAROSCÓPICA
- *APÉNDICE
- *TUMORES ABDOMINALES
- *HERNIA
- *CIRUGÍAS AMBULATORIAS

Citas al celular: 962 652 843

Tu diario
WWW.TUDIARIOHUANUCO.PE

Teléfono: (062)285913
Publicidad: 962652789

Estamos en:

coordinadora del proyecto, resaltó la colaboración entre los extensionistas y productores, para dar continuidad a la intervención en la zona.

El proyecto: “Instalación del servicio de capaci-

tación y asistencia técnica a agricultores en manejo técnico de plantaciones del cultivo de té verde”, tiene el objetivo, además, de preparar el terreno para la posible exportación de esta planta, para infusión.”

Catedráticos firman por anticipado registro de asistencia en la Unheval

La casa de estudios hace pagos sin contar con información veraz sobre prestación de labores.



La Contraloría General de la República advirtió que más de 100 docentes universitarios de la Universidad Nacional Hermilio Valdizán (Unheval) no cumplen con registrar su asistencia de forma adecuada. Docentes nombrados registran su salida anticipada y otros no anotan el hora-

rio de ingreso y salida a su centro laboral.

Según el Informe de Visita de Control N° 011-2024-2-0207-SVC, la Contraloría verificó los registros de asistencia de 121 docentes nombrados de nueve facultades entre el 11 y 20 de marzo, comprobando que 95 registraban su salida con horario anticipado y 26

solo firmaron la hoja de asistencia sin detallar el horario de ingreso y salida.

Cuando la Contraloría hizo la visita a la facultad de Educación el 11 de marzo a las 16:45 horas, pudo constatar que la mayoría de los docentes ya habían firmado su salida anticipada, los registros figuraban las

18:00 hrs. Al día siguiente cuando visitó la facultad de Ciencias Contables y Financieras a las 16:20 hrs., comprobó que algunos docentes ya habían firmado su salida a las 18:00 hrs., 20:00 hrs. y 21:00 hrs.; mientras que otros hasta habían firmado su ingreso anticipado a horas 17:00 hrs.

Estas mismas irregu-

laridades constataron en los registros de asistencia de los docentes nombrados de las facultades de Economía, Medicina y Odontología, Ciencias Administrativas, Enfermería y Psicología. Pero, en la facultad de Ciencias Agrarias los catedráticos no registran el horario de entrada ni salida, solo firmaron.

Además, constataron que en algunas facultades, los docentes que "firmaron" su asistencia anticipada no estaban en su lugar de trabajo, lo que puede deducirse, incluso, que alguien se lo firmó. Estos hechos, conlleva a que la entidad hace pagos a los docentes, sin contar con una información veraz sobre la prestación efectiva de sus labores.

Este procedimiento de registro de asistencia implementado en la Unheval no estaría cautelando el cumplimiento de los deberes y funciones de los docentes nombrados establecidos por la Ley Universitaria (Ley N° 30220) y las normas internas.

Según el artículo 35 del estatuto de la Unheval, es función del director académico, controlar la asistencia y permanencia en las actividades lectivas y no lectivas del personal docente.

Entregan tarjetas de debito del BN a usuarios de Pensión 65 en Amarilis



La Municipalidad Distrital de Amarilis y Pensión 65 del Ministerio de Desarrollo e Inclusión Social (Midis), entregaron tarjetas de débito del Banco de la Nación a más de 300 beneficiarios del referido programa social, para el cobro de su subvención económica que otorga el Estado.

El acto contó con la

participación plena del personal de la Gerencia de Desarrollo Social, que garantizó que todos los beneficiarios puedan completar el trámite de manera rápida, exitosa y sin contratiempos.

Con esta modalidad de pago, la comuna distrital de Amarilis fortalece la inclusión financiera de 1517 beneficiarios de este

programa social.

El proceso de entrega de las tarjetas de débito que continúan otorgando a los usuarios de 65 a 75 años, lo realizan de manera coordinada con el Banco de la Nación (BN), con cuyo apoyo se brinda capacitación y educación financiera a las personas adultas mayores para el adecuado manejo de la tarjeta.

El alcalde de Amarilis, Roger Hidalgo, dijo que trabajan incansablemente para facilitar el acceso a más beneficiarios para el cobro de una subvención económica mediante diversos canales de cobro, reduciendo los tiempos de espera y traslado.

MPHco empadronó a 2168 familias para acceder a programas sociales



Más de 2000 familias ya fueron empadronadas por la Unidad Local de Empadronamiento (ULE) del Sistema de Focalización de Hogares (Sisfho) de la Municipalidad Provincial de Huánuco para que puedan recibir asistencia directa de los programas sociales.

Desde el 18 de marzo, doce empadronadores visitan hogares de las familias vulnerables en los asentamientos humanos de Las

Moras y Aparicio Pomares. Hasta la fecha, son 6168 visitados, de ellos 2168 ya cuentan con clasificación socioeconómica y 4000 están pendientes de recibir su segunda visita para que ingresen al Sisfho, cuya base de datos sirve a los programas sociales, para su intervención.

"Hay hogares que necesitan ser empadronados para ser atendidos por los programas sociales. Una

vez empadronados, dependiendo de su clasificación socioeconómica, pueden ser beneficiarios de Juntos, Vaso de Leche, Pensión 65, Contigo, Techo Propio y otros", resaltó la responsable de la ULE de la Municipalidad de Huánuco, Olinda Peña.

La brigada interviene en estos momentos en Las Moras. Peña pidió a las familias a colaborar con los empadronadores, para que puedan ser registrados.

Las familias que no estén dentro de las zonas de empadronamiento, pueden acercarse al Sisfho de la municipalidad con el DNI de los miembros de su familia, recibo de agua o luz para ser registrados.

Arte románico en la construcción de puentes en Huánuco

Por: Roger Rondón Bardón (*)

El arte arquitectónico y de ingeniería romanos en la edificación de puentes, acueductos y otras obras fue una técnica depurada, artística, utilizada en la construcción de estas estructuras, a lo largo y ancho de la geografía, principalmente, europea. La hegemonía militar y política romana en los territorios conquistados dieron paso a la construcción de puentes y acueductos. Los materiales que utilizaron básicamente fueron la cal, el canto, y el concreto romano. Aplicaron sus conocimientos arquitectónicos y de ingeniería, que fueron determinantes en las edificaciones de puentes, canales, acueductos, murallas, fortalezas, teatros, panteones como el famoso Panteón de Agripa en Roma, la Gran Muralla de Avila y el Acueducto de Segovia en España, entre algunas obras monumentales.

El arte arquitectónico románico disperso en las regiones europeas conquistadas por las legiones romanas albergan hoy obras monumentales como el Puente Du Gard en Francia, el Puente Romano de Mérida en España; de la misma manera esta tecnología fue determinante para la construcción los formidables acueductos de Segovia y Tarragona, este último, llamado el Acueducto 'Pont del Diable', que tuvimos la suerte de conocerlo, palparlo y constatar la milimétrica unión de sus losetas, constituyen testimonios históricos



incontrovertibles de la aplicación de la tecnología itálica aplicada en las edificaciones desde hace muchos siglos a. C.

Italianos edificaron Calicanto y otros puentes

La arquitectura e ingeniería llegada a Huánuco en el siglo XIX fue puesta en práctica en la construcción de varios puentes de cal y canto como el 'Calicanto' de tres arcos sobre el río Huallaga, que une la ciudad de Huánuco y el distrito de Amarilis, construido por los italianos Benedetti, Lázaro y Albertini. El puente Balta más conocido como 'Tingo' de factura republicana de tres arcos edificado sobre el río Higueras o 'Mito'; el puente del distrito de Huácar sobre el río Huertas o 'Huacarmayo', lamentablemente, desaparecido; el 'Huancapata' en Ambo, de un

solo ojo el Cáceres sobre el Vizcarra en la ciudad de La Unión que une los distritos de Aguamiro y Ripán. Estas edificaciones siguiendo la línea arquitectónica propuesta por el arte romano constituyen un patrimonio histórico invaluable que debemos preservarlos y conservarlos.

El puente más conocido en la ciudad de Huánuco es el 'Calicanto', una joya artística orgullo de propios y extraños. El puente Balta sobre el Higueras, afluente del Huallaga es la cenicienta, el más olvidado, a pesar de su majestuosidad y tremenda importancia arquitectónica e histórica, que posee a despecho de quienes lo ignoran.

Compromiso para la construcción del puente Calicanto

Los arquitectos picapedreros italianos Santos Benedetti, Silverio

Lázaro y Victorio Albertini constructores del maravilloso 'Calicanto' firmaron un compromiso que lo transcribimos Ad Pedem Literae, pues lo consideramos, además, pedagógico, didáctico e histórico. El documento obra en los archivos regionales de Huánuco.

En Huánuco, el 18 de abril de 1879, la sociedad compuesta por Santos Benedetti, Silverio Lázaro y Victorio Albertini, naturales de Italia y de ejercicio picapedreros y arquitectos, se comprometen con el prefecto del departamento, Don Ramón Benavides y los miembros de la junta nombrada para la realización e inspección de un puente sobre el río Huallaga, integrado por los señores: Don Eduardo Dyer, presidente del honorable Concejo Departamental; Lorenzo Dyer del provincial del cercado; Pedro Villamil, director de la Beneficencia;

el Dr. Mariano Dámaso Beraún, director del Colegio Central de Minería y Andrés G. Matos; a construir un puente de dos ojos de cal y piedra, sobre el río Huallaga, en el lugar denominado 'La Parroquia', bajo las condiciones siguientes:

El puente será todo de cal y piedra a la rústica, constará de dos ojos, de dieciséis mts. de luz cada ojo, de cinco mts. el pilar del medio y de cuatro mts. de espesor los estribos laterales; el ancho es de siete mts. y la altura será determinada por una línea horizontal tomada sobre el puente, de una acequia sita a una cuadra de distancia en dirección a la Plaza de Armas; las piedras que se emplean en la bóveda del arco será de piedra negra que hay en el cerro de Paucarbamba.

El valor estipulado por los contratistas es de S/. 20,000 y mil jornales de operación, debien-

do entregar el puente concluido en el término de diez meses, que se contarán desde el día en que el contrato se eleve a instrumento público.

La sociedad de Benedetti, Lázaro y Albertini se obligan de mancomún 'et insolidum' con sus bienes habidos y por haber, si es que algunos de ellos no cumplierse con lo acordado.

Escritano Público: José del Carmen Sánchez.

Cabe precisar que existe una Adenda para que el Calicanto tuviera un arco más, y no figura mención alguna para la utilización de clara de huevo

Otros puentes de manufactura romana

La presencia de técnicos de Italia, tanto en la capital, como en provincias ha sido gravitante. La técnica imperante en pasados años se puso en marcha en la edificación, por ejemplo del puente Huancapata en Ambo sobre el Huallaga, de un solo arco, construido por Santos Benedetti. Es un patrimonio para la provincia de Ambo.

El puente de Huácar sobre el río Huertas, no pudo ser salvado.

El puente Balta más conocido como 'Tingo' sobre el Higueras o Mito de tres arcos es otra belleza arquitectónica republicana, construida al estilo y técnicas Italo-romanas.

El puente Cáceres de cal y canto de dos arcos sobre río Vizcarra, une los distritos de Aguamiro y Ripán, en la ciudad de La Unión, en el siglo XIX, edificada por el arquitecto Lafranchi.

(*) Periodista colegiado número de registro 025



Cerca de la clasificación

Construcción Civil venció a Tarapacá y se afianza en el primer lugar

El partido entre Construcción Civil contra Cultural Tarapacá era el que más se esperaba para esta séptima fecha que se jugó en el estadio Heraclio Tapia. Fue un entretenido encuentro que tuvo como gana-

dor final al elenco del 'andamio'. Los 'constructores' empezaron con la posesión de la pelota para buscar el gol que les dé la ventaja y empezar bien, pero los del 'Tara' sabían cerrar las

jugadas y en cada corte salían ganando, aunque carecían de precisión en los últimos metros de ataque.

Los goles de la victoria del equipo de la clase obrera llegaron por intermedio de Jhon

Barrueta y Denis Alanía en los primeros 45' minutos, así esperar la reacción del rival en el segundo tiempo.

Los siguientes 45' minutos fue de choque rápido y ninguno pudo cambiar el marcador

global por lo que el 2 a 0 quedó definido hasta el último minuto.

Con esta victoria, Construcción Civil se ubica en el primer puesto de la tabla de posiciones con 17 puntos y a falta de dos fechas de esta

primera ronda se afianza como principal candidato hacia la liguilla final por lo que vienen buscando el bicampeonato. Por su parte, Tarapacá está en el cuarto puesto con 12 puntos.

Victoria con garra

León de Huánuco venció a San Cristóbal de Llicua y es segundo en la tabla

León de Huánuco a base de garra y empuje sacó un valioso triunfo ante San Cristóbal, con lo que se ubica en el segundo puesto. Con este resultado y a falta de dos fechas de culminar la primera ronda del torneo, es firme candidato para la liguilla de la etapa distrital. Al no tener la posibili-

dad de ganar por el toque de balón, León apeló a la pelota parada y a los 25' minutos aparecería la cabeza de Tarazona para aprovechar el centro de Peña y anotar el primer gol de la diferencia.

Luego el partido se puso abierto para cualquiera de los dos y cuando faltaban

3' minutos para finalizar la primera etapa, apareció Tucto para aprovechar un pase largo de Peña y poner el balón al fondo de las redes.

Luego del entretiempo, San Cristóbal salió con ganas de reducir la diferencia, y a los 50' minutos hubo un centro de un tiro de esquina que dio en la cabeza de Piñán, para irse al fondo de la portería del conjunto 'crema'. Después, todo fue una pa-

santía de la pelota porque por más esfuerzos que hicieron no pudieron aumentar más la cantidad de goles en el marcador.

Con este resultado, León se mantiene en el segundo puesto con 15 puntos y a dos de Construcción Civil, mientras que San Cristóbal cada vez se viene complicando con el descenso porque hasta la fecha no consiguió un solo punto.



Nada definido aún

A dos fechas de finalizar la primera ronda en la Liga de Huánuco, la tabla sigue ajustada

El primer partido en la séptima fecha del torneo de la Copa Perú en la Liga Distrital de Huánuco arrancó entre Los Ángeles de Pillco Marca

y Albino Velásquez que finalizó a favor del equipo 'pillcomarquino' por 2 goles a 0 con lo que se ubican en el sexto puesto con 9 puntos y el rival

tiene 4, en el noveno. Luego se dio el duelo entre Unheval y Pumas FC, que finalizó con un triunfo estudiantil por 5 a 2. Con esto, los 'azules' se ubican en el quinto puesto con 11 puntos y los 'felinos' están en el octavo lugar con 7 puntos. El tercer duelo, Miguel

Grau UDH ganó 2 a 1 a Juan Bielovucic con los que los 'rojiblancos' se van al tercer puesto con 13 puntos y los 'rojos' en el séptimo con 8. Después llegaron los triunfos de Construcción Civil y el León de Huánuco, primero y segundo en la tabla.





Victoria blanquiazul

Alianza Lima venció a Atlético Grau y se mete en la pelea por el título del Apertura

Por la jornada 11 del Torneo Apertura, Alianza Lima venció por 2-0 a Atlético Grau en el Estadio

Nacional y se mantiene en la tercera posición de la tabla de colocaciones. El partido comenzó con

el equipo íntimo con la clara intención de abrir el marcador en los primeros minutos, pero la

defensa del cuadro albo consiguió aguantar los ataques. Los 'blanquiazules' se

complicaron en el final de la primera mitad, donde el mediocampista Jesús Castillo vio la

tarjeta roja por una temeraria entrada.

Alianza Lima comenzó con 10 jugadores el complemento, pero golpeó primero: a los 52', Serna aprovechó una confusión en la defensa de Atlético Grau y anotó el primero en el área con una asistencia de Watermann.

Con el pasar de los minutos llegaría una expulsión más en el partido, pero esta vez para Atlético Grau porque Tapia se fue expulsado a los 67' por una dura falta que tuvo que ser revisada por el VAR.

La jerarquía blanquiazul fue clave y encontró liquidar el partido en el último minuto de juego, con el gran tanto de cabeza del panameño Jiovanny Ramos tras un centro de tiro libre y sentenciar el marcador para los alianciastas.

En la siguiente jornada Alianza Lima se enfrentará de local ante Sport Boys, y Grau disputará el juego en Piura frente a Melgar de Arequipa.

100 para el Perú

Perú sumó preseas y terminó quinto en el medallero de los Juegos Bolivarianos

Una gran noticia llega desde Bolivia para todo el país y es que el Team Perú que participó en Juegos Bolivarianos de la Juventud Sucre 2024 finalizó alcanzando 100 medallas en el torneo que albergó deportistas entre los 14 y

20 años de edad.

Nuestros representantes nacionales sobresalieron en distintas disciplinas deportivas como atletismo, natación, squash, lucha, taekwondo y bádminton, en donde consiguió la mayor canti-

dad de medallas.

En total, el equipo nacional logró 20 preseas de oro que lo ubicaron en el quinto lugar del medallero por detrás de Ecuador (25), Chile (30), Venezuela (63) y el gran ganador Colombia con 73.

En cuanto al total de medallas, Perú estuvo entre las cuatro delegaciones que alcanzaron el centenar. También lo consiguieron Colombia (179), Venezuela

(157) y Chile (117).

El Team Perú que representa al Comité Olímpico Peruano participó con 87 hombres y 98 mujeres atletas, precisando que la reserva deportiva nacional es mayoritariamente femenina cuando el promedio en estos juegos presenta una paridad de 50 por ciento en ambas partes.

La Copa Perú en Amarilis, de candela

A Independiente de San Luis no lo mueven del liderato



El torneo de la Copa Perú en Amarilis cada vez se pone de candela. En la tabla de la Liga Distrital, la diferencia de puntos es mínima, tras jugar la séptima fecha.

Independiente San Luis venció por 3 a 2 Volga y con esto, los 'albos' siguen como dueños y amos del primer lugar, mientras que su principal perseguidor que es Real Esperanza sacó un valioso triunfo de 3 a 2

ante Sporting Luzeiro.

León FC de Amarilis sacó lustre a su papel de favorito y goleó por 4 a 0 a Real Andabamba que venía luchando en los primeros puestos. Casa Blanca de Paúcar igualó a uno con Esteban Pavletich.

Finalmente, Defensor Amarilis sigue apabullando a los rivales que se le presentan y esta vez lo hizo ante U de Paúcar al quien lo goleó por 4 a 0.



SOPA DE LETRAS

R I X Q B X R I Q Y Y K F
 R P E S P U N T E N A Z T
 S E S S P D C K O D E N C
 F K F Z D J Q I R T S C A
 Z A S U U C C V A C T O N
 M Y E N G A C P X A U O T
 G P Q H L I M E M J A S O
 Q N I I I E O U T B R Ñ G
 T V P N M Z P M Y L I L X
 U E J G Z S K O L V O A E
 D R D Q E A Ñ D Q R T U F
 B Q C K N K C O M B A T E
 S E N T I D O Q D Z V Y J

ACTO
 CANTO
 COMBATE
 DEPILACIÓN
 EMPATE
 ESPUMA
 ESTUARIO
 MODO
 PESPUNTE
 PINZA
 REFUGIO
 SENTIDO

ENCUENTRA LAS 6 DIFERENCIAS



SUDOKU

	3	2	5		7	1		
1	2		6	3	9	4	5	
4	5		7		9			
7		4	9	2			3	
		9	4	5		7	2	8
		7						
		1	8					6
		5			1	8	4	
8			6					

	3	6		2	4
	4		5	6	
2	5	4	6	3	
		3	2	4	5
3				5	
4		5	3	1	6

UN DIA COMO HOY

ABRIL

15



1822.- Se oficializa el Himno Nacional del Perú, con letra de José de la Torre Ugarte y música de José Bernardo Alcedo.

1888.- Nace en Pisco (Ica), Abraham Valdelomar Pinto, escritor, poeta y periodista peruano, autor de "El Caballero

Carmelo".

1938.- Muere en París (Francia), el vate César Abraham Vallejo Mendoza, el más importante poeta peruano, considerado uno de los más grandes innovadores de la poesía del siglo XX.



HOROSCOPO

ARIES

Tu imagen de conquistador se verá muy elevada en la jornada. Todo lo que hagas o digas será bien recibido por los demás. Avanzarás mucho en lo social y en el amor, es tu día de éxitos, a por ellos.

TAURO

Si alguien pone obstáculos a tus deseos no desesperes y da tiempo al tiempo, las cosas se solucionarán por sí mismas. La suerte te acompañará en lo material, es un día para invertir y el azar.

GEMINIS

Si sientes la necesidad de reencontrarte con cosas o personas del pasado, no te reprimas. En la jornada tendrás fácil respuesta. Buen momento para lo sentimental y erótico, si buscas aventuras las hallarás.

CANCER

Te llegarán noticias y sorpresas que alegrarán tu vida. En el plano social y privado vivirás momentos muy agradables y llenos de pasión. El azar te sonreirá, hoy la diosa Fortuna se acerca a ti.

LEO

Tanto en el hogar como en el plano social te mostrarás muy activo y todos los planes y metas que te impongas llegarán a buen fin, aprovecha las circunstancias. Hoy pon más cuidado si conduces, templanza.

VIRGO

No te encierres en tu casa y rompe cuanto antes con lo cotidiano. Si sales y buscas lo novedoso hallarás la llave que te abrirá un mundo nuevo y muy feliz. Aprovecha que hoy las aventuras están de tu parte.

LIBRA

Tu sensibilidad estará a flor de piel y sólo los más allegados podrán entender tu situación. En el amor no habrá problemas si rompes con la rutina y te arriesgas, busca ser más vital, digan lo que digan.

ESCORPIO

Aparecerán los celos y las envidias por parte de una persona falsa que tratará de intervenir en tus asuntos, cierra puertas inmediatamente y nada pasará, tu firmeza será la llave de todo.

SAGITARIO

A tus oídos llegarán interesantes noticias que te harán ver la vida y tus asuntos de forma muy distinta. Alguien está esperando que le entregues tu cariño, haz despertado la pasión en alguien, tu mismo.

CAPRICORNIO

La mirada de una persona te cautivará tanto que te hará olvidar todo tipo de problema e incluso de tus responsabilidades. Tu atractivo personal estará al máximo, es tu día de conquista en todo.

ACUARIO

Te sentirás atraído al conocimiento de nuevas personas y a experimentar nuevas sensaciones. Todo irá bien mientras mantengas la firmeza en tus principios. Es un día para reafirmar tu personalidad.

PISCIS

Será un día donde te hallarás muy acompañado tanto física como emocionalmente. Verás como la felicidad la puedes encontrar muy fácil y cerca de ti. Muéstrate tal cual eres y ganarás el apoyo de muchos.



► **La atleta huanuqueña, Thalia Valdivia, logró la marca de clasificación a los Juegos Olímpicos París 2024**

¡ORGULLO HUANUQUEÑO!

La atleta huanuqueña, Thalia Valdivia, consiguió ayer domingo la marca de clasificación a los Juegos Olímpicos París 2024, tras participar en la prueba femenina de la 43 edición de la Maratón de Rotterdam, realizada en Países Bajos.

Ubicada en el sexto lugar de la competencia mundial, Thalia, integrante del Programa Nacional de Maratonistas (PNM) del Instituto Peruano del Deporte (IPD), alcanzó un tiempo de 2h25min23s, rompiendo así el récord nacional de esta prueba que logró Gladys Tejeda, quien hizo 2h25 min57s en la Maratón de Sevilla (España) en el 2022.

La ganadora fue Asheke Bekere de Etiopía (2:19:30), mientras que Viola Kibiwot de Kenia (2:20:57) fue segunda y su compatriota Selly Chepyego (2:22:46) completó el podio. Participaron más de 17 mil atletas del mundo.

Por ahora, son cuatro: Thalia Valdivia (2:25:23), Gladys Tejeda (2:26:26), Luz Mery Rojas (2:26:47) y Jovana de la Cruz (2:26:49), como las maratonistas nacionales que tienen hasta el momento marca de clasificación para París 2024. El cierre de clasificación es el 5 de mayo.

De esta manera, la atleta de 27 años, nacida en Lauricocha, logra su sueño máximo de alcanzar una clasificación para participar en la máxima división de los deportes. Thalia buscará destacar en sus primeros Juegos Olímpicos, espera ser la mejor participante de Perú.

CONSTRUCCIÓN CIVIL ES LÍDER, LEÓN DE HUÁNUCO AVANZÓ A SEGUNDO

A falta de dos fechas para culminar la primera ronda, la tabla de la Copa Perú en la Liga Distrital de Huánuco está ajustada

